



#GUADALUPETADDEI

‘QUE NADIE INFLUYA EN LA DECISIÓN DE VOTAR O NO’

LA CONSEJERA PRESIDENTA DEL INE LLAMÓ A LOS CIUDADANOS A COMPROMETERSE
A SALIR A LAS URNAS Y SER PARTE DE ESTE PRIMER EJERCICIO ELECTORAL DEL PJ

POR MISAEL ZAVALA/P12



POR MISAEL ZAVALA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

#GUADALUPETADDEI

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, lanzó un llamado a la ciudadanía para que no permita que alguien influya en la decisión de votar o no en las elecciones judiciales del 1 de junio.

"Con ese mismo entusiasmo y responsabilidad les decimos a todos: salgamos, seamos parte, no permitamos que alguien influya en la decisión de votar o no votar, por la vía que se intente hacerlo. Salgamos todos, seamos parte de este proceso electoral del Poder Judicial de nuestro país", dijo en entrevista con Karen Torres, para el programa *Ruta Judicial*, en **Heraldo Radio**.

A seis días de la votación, la consejera presidenta del órgano electoral, indicó que la lista nominal de personas con posibilidad de votar la integran 99.9 millones de personas, por lo que llamó a esos ciudadanos a comprometerse a salir a votar y ser parte de este primer ejercicio electoral del Poder Judicial.

Estas elecciones judiciales serán las más vigiladas, incluso, con nuevos métodos de transparencia, ya que Taddei Zavala garantizó que en todo momento y en tiempo real, la ciudadanía puede vigilar el día de la jornada electoral y, posteriormente, el cómputo de los votos.

"(Las cámaras de vigilancia) es

LLAMA A NO DEJARSE INFLUIR EN LA DECISIÓN DE IR A VOTAR

La presidenta del INE pide a la ciudadanía ser parte del proceso electoral judicial. Comicios, los más vigilados, dice

20%

DE PARTICIPACIÓN
CIUDADANA SE
ESTIMA.

una novedad que estamos incluyendo en términos de transparencia y seguridad para todos, cualquier ciudadano puede desde su móvil o desde su casa entrar en la aplicación que está en la página del INE, que estará disponible para saber cómo va avanzando el cómputo en los distritos, o qué municipio o qué estado ya concluyó el conteo", dijo.

Y es que ahondó que eso dará la oportunidad de estar atentos en tiempo real del cómputo, viendo lo que sucede en cada una de las 300 oficinas distritales, incluso se podrá saber cómo se están manejando los paquetes electorales, los grupos de trabajo organizados, cuántos observadores electorales tiene cada centro de cómputo, entre otros.

601

MILLONES DE BOLETAS SE IMPRIMIERON.



**GUADALUPE
TADDEI**
PRESIDENTA
DEL INE

Con ese entusiasmo y responsabilidad les decimos: salgamos todos, seamos parte de este proceso electoral del Poder Judicial de nuestro país'.

"Esta es una garantía de transparencia, aquí no hay de que solamente una parte de la población podrá conocer lo que está sucediendo al interior de las oficinas distritales en materia de cómputo, esa es otra garantía que se incluye, y es muy bueno que todos sepamos que lo podemos conocer en tiempo real".

Taddei afirmó que la ciudadanía acompañará al INE de principio a fin en este proceso, pues dijo que estarán con las mesas directivas de casilla preparando el tipo de votación de los seis cargos que estaremos eligiendo, las seis elecciones de magistrados, Tribunal de Disciplina Judicial, salas regionales, Sala Superior, magistrados de circuito y jueces de distrito, serán separadas en la casilla y de ahí trasladadas a los distritos para los cómputos.

Por otra parte, la consejera presidenta del INE detalló que en estas votaciones no habrá Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), toda vez que la boleta electoral hace un poco más complejo el cómputo de votos.

Sin embargo, Taddei Zavala detalló que por primera vez el INE inicia su cómputo de votos totales el mismo día de la elección, por lo que se dará a conocer a las 11 de la noche del 1 de junio (el mismo día de la votación) una estimación metodológica, compartida por los científicos en la materia, de participación ciudadana; es decir, el INE tiene la capacidad de salir a decir esa cifra que es la que sí pueden tomar de las casillas el mismo día y poder informar a México cuántos mexicanos salieron a votar.

"Conforme vayamos teniendo los resultados de los cómputos totales estaremos informando al país cómo han quedado los resultados producto de este cómputo, a la hora que eso vaya ocurriendo estaremos avisando de cada una de las elecciones", garantizó.

Más tarde, Taddei Zavala habló sobre la seguridad en el proceso electoral y aseguró que el instituto tiene focalizado un municipio de Guerrero donde se evalúa, junto con el Gabinete de Seguridad, las condiciones para los comicios.

Sobre los *focos rojos*, añadió que se tienen ubicados algunos en Tamaulipas, Michoacán y Veracruz. Además, aclaró que no hay indicios que permitan valorar la realización de un fraude electoral. 🗳️